

Miércoles 4 de octubre de 2017

SECRETARIO

SAGARPA anuncia plan para reactivar la producción agroalimentaria del país. -El titular de la SAGARPA. José Calzada Rovirosa en su calidad de enlace del gobierno federal en Oaxaca, señaló que como parte de la estrategia oficial de reconstrucción se invertirán más de 100 millones de pesos en las actividades agrícolas de la región, específicamente en la siembra de soya y ajonjolí, así como en el Programa de Apoyos para Productores de Maíz y Frijol. De la misma forma, en ganadería se invertirán entre 16 y 18 millones de pesos para repoblar el hato ganadero, mientras que en desarrollo rural se dedicarán aproximadamente 45 millones de pesos, y en pesca entre 30 y 40 millones de pesos, a fin de recuperar esta actividad en la región. - La Jornada, 14, méxcico.guadrín, guerataroinforma.com, noticias tallapolitica.com, maya.com., portalsonora.com,. veracruz.com, mexicoinforma.com., 20minutos.com., ciudadania.expres.com., programaagrario.com.,

Urgen 3 mil 500 mdp para el Istmo: Murat.- Para la reconstrucción de las zonas afectadas por los sismos en la región del Istmo de Tehiiantepec se necesitan al menos 3 mil 500 millones de pesos, aseguró el gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa. El secretario de **SAGARPA**, **José Calzada Rovirosa**, aseveró que la crisis producida por la actividad sísmica reveló las carencias históricas en materia de ordenamiento urbano en el Istmo. "Tenemos que pasar de la contingencia a la reconstrucción y de la reconstrucción a la reactivación económica", declaró. - **El Universal**, **19**, **La Jornada**, **17**



Se necesitan 3 mil 500 mdp para reconstruir el Istmo de Tehuantepec. - Para la reconstrucción de las zonas afectadas por sismos en la región del Istmo de Tehuantepec, se necesitan al menos tres mil 500 millones de pesos, aseguró el



gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa. Por su parte, el titular de la **SAGARPA, José Calzada Rovirosa**, aseveró que la crisis producida por la actividad sísmica reveló las carencias históricas en materia de ordenamiento urbano en el Istmo de Tehuantepec. - eluniversal.com., pulsopolitico.com.

Si el gobierno federal lo hace bien... a reconstrucción. una agenda clave/Sexto Patio por Roberto Cruz Zúñiga. - Entre el 7 y 19 de septiembre vimos ir y venir a Secretarios y colaboradores de Peña Nieto de Oaxaca y Chiapas, principalmente a los responsables de la Defensa Nacional, General Salvador Cienfuegos, y al de la Marina, Almirante Francisco Soberón. Al responsable de Asuntos del Interior, Miguel Osorio; a la encargada de Desarrollo Territorial y Urbano, Rosario Robles; de Educación, Aurelio Nuño; de Hacienda, José Antonio Meade; de Salud, José Narro; de la SAGARPA, José Calzada; Energía, Pedro Joaquín Coldwell; Comunicaciones, Gerardo Ruiz, Esparza; Turismo, Enrique de la Madrid. - Impacto el Diario, 2

El romance de México con Canadá. –Otro sector que ha visto acercamiento y avances en el fortalecimiento de su relación es el agroalimentario. Canadá es el segundo socio comercial más importante en este sector para México después de EU. La presencia mexicana en la Feria Le Salón International del Alimentation (SIAI), en Canadá, la puerta de entrada al mercado agroalimentario canadiense, fue la más concurrida en años. Después del evento tomo trascendencia la reunión entre los secretarios de agricultura de México, José Calzada Rovirosa y de Canadá Lawrence Mac Aulay, en el encuentro que "busca fortalecer el diálogo previo a las consultas sobre el sector agroalimentario en el proceso de modernización del TLCAN", se dieron "las bases para acuerdos de cooperación bilateral", según un boletín de la Segob. – América Economía 36-39

Exigen a Sagarpa no haya mayores recortes para 2018.- Las organizaciones integrantes del Frente Auténtico del Campo (FAC) iniciaron este martes un plantón frente a la SAGARPA para exigir a dichas autoridades que no haya más recortes en el presupuesto del sector en lo que resta de 2017 ni en 2018, posiblemente justificados con el "pretexto" de destinar más recursos a los damnificados por los recientes sismos. Decenas de agricultores de los estados de México, Puebla, Tlaxcala, Morelos, Hidalgo y Querétaro instalaron carpas sobre la avenida Municipio Libre, casi en la esquina con Cuauhtémoc, donde anunciaron que van a permanecer hasta el jueves para exigir que el titular de la Sagarpa, José Calzada, los atienda personalmente. De igual forma, el plantón exige la entrega de recursos por alrededor de mil 500 millones de pesos que el gobierno del país ya se había comprometido a entregarle a las organizaciones del FAC para producción de maíz, frijol, café, leche y carne de res, sin que hasta el momento lo haya cumplido. - Jornada UNAM



MONITOREO

Difundido el 3 de octubre 2017

SECRETARIO

Oaxaca reportó más de 200 mil damnificados y daños a 60 mil viviendas.-Guadalupe Contreras, conductora, GC: De acuerdo con el censo de afectaciones hay 240 mil damnificados en Oaxaca, 60 mil viviendas dañadas y 325 edificios históricos con daños totales o parciales, los apoyos incluyen a los sectores pesquero, agrícola y ganadero, también afectados en la entidad.

José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, JCR: Vamos a impulsar 40 millones de pesos para apoyar a los pescadores de la región, estamos también apoyando con recursos agrícolas, yo mencionaba 45 millones de pesos para 2 mil 500 productores y estamos también destinando cerca de 12 millones de pesos para cuestiones que tienen que ver con la ganadería.

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_03102017/03102017011474nc.wmv 03/10/2017 Once Noticias 14:00 hrs. C-11 Abierta 14:03 hrs.

Se necesitan 3 mil 500 mdp para reconstruir el Istmo de Tehuantepec.- La estimación fue anunciada en un acto protocolario en el Palacio de Gobierno de la capital, en donde se presentó la Estrategia de Reconstrucción para las Comunidades Afectadas por los Sismos, ocurridos en el mes de septiembre de 2017. Durante su intervención y luego de pedir un minuto de silencio por los 82 oaxaqueños que perdieron la vida tras los recientes eventos sísmicos, el mandatario pidió un aplauso para la solidaridad oaxaqueña y mexicana, gracias a la que se distribuyen alrededor de 30 mil despensas diariamente. Hasta el momento, un millón 200 mil personas han recibido una despensa. Por su parte, el responsable de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Rovirosa, aseveró que la crisis producida por la actividad sísmica reveló las carencias históricas en materia de ordenamiento urbano en el Istmo de Tehuantepec. "Tenemos que pasar de la contingencia a la reconstrucción y de la reconstrucción a la reactivación económica", declaró.

http://www.eluniversal.com.mx/estados/se-necesitan-3-mil-500-mdp-para-reconstruir-el-istmo-detehuantepec

http://www.pulsopolitico.com.mx/2017/10/presentan-estrategia-oaxaca-nos-necesita/#more-1350145

Exigen a SAGARPA no haya mayores recortes para 2018.- Ciudad de México. Las organizaciones integrantes del Frente Auténtico del Campo (FAC) iniciaron este martes un plantón frente a la Secretaría de Agricultura (SAGARPA) para exigirle a dichas autoridades que no haya más recortes en el presupuesto del sector en lo que resta de 2017 ni en 2018, posiblemente justificados con el "pretexto" de destinarle más recursos a los damnificados por los recientes sismos.



Decenas de agricultores de los estados de México, Puebla, Tlaxcala, Morelos, Hidalgo y Querétaro instalaron carpas sobre la avenida Municipio Libre, casi en la esquina con Cuauhtémoc, donde anunciaron que van a permanecer hasta el jueves para exigir que el **titular de la SAGARPA**, **José Calzada**, los atienda personalmente.

"Esta movilización nacional del FAC es para no aceptar más recortes al presupuesto del campo de 2018 y lo que queda de 2017 con el pretexto de que se deben dedicar más recursos al Fonden (Fondo de Desastres Naturales), porque dinero para eso, hay", afirmó Antonio Medrano, dirigente de la Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas.

De igual forma, el plantón exige la entrega de recursos por alrededor de mil 500 millones de pesos que el gobierno del país ya se había comprometido a entregarle a las organizaciones del FAC para producción de maíz, frijol, café, leche y carne de res, sin que hasta el momento lo haya cumplido.

Por otra parte, señaló Medrano, la movilización de los agricultores busca denunciar un presunto acto de corrupción de la **SAGARPA**, mediante el cual habría desviado 19 millones de pesos a través de dos empresas "fantasma".

Aunque desde el lunes el FAC recibió el anuncio de que mañana miércoles sus representantes podrían ser recibidos por el **Oficial Mayor de la SAGARPA** y un delegado de la Secretaría de Hacienda, los productores insisten en ser recibidos directamente por **José Calzada**, pues consideran que otros funcionarios no tienen capacidad resolutiva.

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/10/03/exigen-a-sagarpa-no-haya-mayores-recortes-para-2018-6843.html

B.- 341 Reactiva SAGARPA actividad pesquera en municipios de Oaxaca

Por instrucción del Secretario José Calzada Rovirosa se amplían recursos adicionales para el PROPESCA, infraestructura, maquinaria y equipo

El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, autorizó la ampliación de recursos para fortalecer la reconstrucción y reactivar la economía local en los municipios con actividades en pesca y acuacultura, ubicados en la región del Istmo y que resultaron afectados por los sismos registrados en pasados días.

http://diarioaxaca.com/pais/20-estados/118452-reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-de-oaxaca

Se registraron 23 impactos del Boletín 342.- "Anuncia SAGARPA Programa de Reconstrucción Agroalimentaria en zonas afectadas por sismos en Oaxaca".

José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, lanzó programa de reconstrucción agroalimentaria

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes 03102017/03102017012088nc.mp3 03/10/2017 Alfredo Romo en 88.9, 17:01 hrs.

En Oaxaca, Sagarpa presenta un plan de reconstrucción en materia agroalimentaria.- En Oaxaca, la Secretaria Agricultura, Ganadería, Desarrollo



Rural, Pesca y Alimentación, Sagarpa, presentó una estrategia de reconstrucción en materia agroalimentaria en la región del Istmo. Acompañado por el gobernador de la entidad Alejandro Murat, el titular de Sagarpa José Calzada Rovirosa informó que se prevé una inversión superior a los cien millones de pesos en la actividad primaria. También informó que se tiene contemplada la instalación de un agroparque en la zona de Salina Cruz e instruyó al subsecretario de Agricultura a analizar junto con los productores, la forma para detonar una inversión importante en cada uno de estos rubros.

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_03102017/03102017012128nc.wmv 03/10/2017 Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs. C-120 (IZZI) Paga17:07 hrs.

Reconstrucción agroalimentaria en Oaxaca; Sagarpa prevé inversión superior a 100 mdp

http://tv.milenio.com/estados/reconstruccion-agroalimentaria-oaxaca_sagarpa-inversion-milenio-noticias_3_1041525918.html

Boletín 342.- "Anuncia SAGARPA Programa de Reconstrucción Agroalimentaria en zonas afectadas por sismos en Oaxaca". El Gobierno de la República, a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), puso en marcha un Programa de Reconstrucción del Aparato Productivo en Materia Agroalimentaria en la región del Istmo que fue afectada por los sismos del 7 y 23 de septiembre pasado, con lo que se abre una nueva etapa de desarrollo para Oaxaca.

Así lo informó el titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, en su calidad de enlace del Gobierno Federal en la entidad al participar en la presentación de la "Estrategia de reconstrucción para las comunidades afectadas por los sismos de mes de septiembre de 2017", donde estuvo presente el gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa.

En este caso, dijo, se prevé una inversión mayor a los 100 millones de pesos en la actividad primaria de la región, donde se espera invertir más de 20 millones de pesos en agricultura, particularmente en soya y ajonjolí, así como en programas específicos como es el caso del Programa de Apoyos para Productores de Maíz y Frijol (PIMAF).

Asimismo, en ganadería se invertirán entre 16 y 18 millones de pesos, para repoblar el hato ganadero, mientras que en desarrollo rural se erogarán aproximadamente 45 millones de pesos, y en pesca entre 30 y 40 millones pesos, a fin de recuperar esta actividad en la región.

Informó que se prevé la instalación de un agroparque en la zona de Salina Cruz e instruyó a los subsecretarios de Agricultura; Jorge Narváez Narváez y Desarrollo Rural, Mely Romero Celis, así como el coordinador de Ganadería, Francisco Gurría Treviño, a analizan junto con los productores la forma para detonar una inversión importante en cada uno de estos rubros.



Mencionó que la emergencia dejó una lección de solidaridad de México para con Oaxaca, y de lo que podemos hacer, donde autoridades y sociedad civil coincidimos en que "el tema central no es cuánto cuesta o cuánto invertimos, sino cuál es el beneficio para la gente a quien ayudamos y cuántas vidas podemos cambiar".

https://mexico.quadratin.com.mx/anuncia-sagarpa-programa-reconstruccion-agroalimentaria-oaxaca/

http://queretaroinforma.com.mx/anuncia-sagarpa-programa-de-reconstruccion-agroalimentaria-en-zonas-afectadas-por-sismos-en-oaxaca/

http://www.noticiasveracruz.co/anuncia-sagarpa-programa-de-reconstruccion-agroalimentaria-en-zonas-afectadas-por-sismos-en-oaxaca/

http://www.tallapolitica.com.mx/anuncia-sagarpa-programa-de-reconstruccion-agroalimentaria-en-zonas-afectadas-por-sismos-en-oaxaca/

http://mayacomunicacion.com.mx/anuncia-sagarpa-programa-de-reconstruccion-agroalimentaria-enzonas-afectadas-por-sismos-en-oaxaca/

http://portalsonora.com.mx/anuncia-sagarpa-programa-de-reconstruccion-agroalimentaria-en-zonas-afectadas-por-sismos-en-oaxaca/

http://www.20minutos.com.mx/noticia/278280/0/federacion-invertira-100-mdp-para-sectores-agro-y-pesquero-del-istmo/

http://www.mexicoinforma.mx/index.php/nacionales/28611-anuncia-sagarpa-programa-de-reconstruccion-agroalimentaria-en-oaxaca

https://siempre889.mx/noticias/lanzan-programa-de-reconstruccion-en-materia-agroalimentaria-en-istmo/

http://ciudadania-express.com/2017/10/03/mas-de-100-mdp-en-la-region-del-istmo-para-sectores-agropecuario-y-pesquero/

https://panoramaagrario.com/2017/10/anuncia-sagarpa-programa-reconstruccion-agroalimentaria-enzonas-afectadas-sismos-en-oaxaca/

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/423742

https://informate.com.mx/informacion-general/anuncia-sagarpa-programa-de-reconstruccion-agroalimentaria-en-zonas-afectadas-por-sismos-en-oaxaca.html

https://www.rioaxaca.com/2017/10/03/anuncia-sagarpa-programa-de-reconstruccion-agroalimentaria-enzonas-afectadas-por-sismos/

http://www.criterionoticias.com/2017/65020/

http://www.milenio.com/politica/sagarpa-inversiones-agricultura-terremoto-ganaderia-oxacatehuantepec_0_1041496173.html

http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2017/10/03/anuncia-sagarpa-programa-reconstruccion-agroalimentaria-zonas-afectadas-sismos-oaxaca/

http://alsegundo.mx/principal/anuncia-sagarpa-programa-de-reconstruccion-agroalimentaria-en-zonas-afectadas-por-sismos-en-oaxaca/

http://periodicoya.com/2017/10/04/anuncia-sagarpa-programa-de-reconstruccion-agroalimentaria-enzonas-afectadas-por-sismos-en-oaxaca/

http://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=45479

SAGARPA

Acepta Sagarpa exentar algunos requisitos para el Proagro.- Lerdo, Durango. El dirigente de la CNC en San Pedro, Natividad Navarro Morales, explicó que en caso de los productores agrícolas un buen número estaban en riesgo de perder el apoyo



definitivamente debido a que en las reglas de operación emitidas por Sagarpa todo aquel que no sembrara en sus lugares de origen, aunque sus cultivos los tuvieran en otras áreas, para ellos es como si no sembraran, por lo tanto se daría de baja del programa.

Agregó que la medida resultaba ilógica toda vez que La Laguna hace algunos años, por la sequía y por disposición de Conagua se les pidió compactar o acercar las áreas de cultivo, para que se les entregara su dotación de agua, ya que se buscaba eficientar la distribución del recurso hídrico y evitar un desperdicio.

Finalmente y después de "pelear" en las oficinas centrales se logró hacer esa excepción con los productores de La Laguna.

También Sagarpa les otorgó la posibilidad de que los productores que por alguna circunstancia nunca recibieron el Proagro, o el Progan se inscriban y tienen como fecha límite para hacerlo el 25 de octubre.

El líder campesino dijo que al tener el tiempo encima, para agilizar el tramite lo que están haciendo es que a través de los comisariados ejidales se haga una revisión o localización de las parcelas de las personas que nunca han recibido el apoyo y de esta forma se facilita el trabajo a los técnicos de Sagarpa.

Navarro Morales dijo que este año en lo que corresponde al Proagro se contempla un apoyo de alrededor de 750 pesos, por poco más de una hectárea sembrada, al tratarse de un ciclo agrícola normal, cuando en años anteriores al encontrarse en una situación extraordinaria por la sequía, los productores llegaron a recibir hasta 2 mil pesos por la superficie registrada.

http://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/909646.acepta-sagarpa-exentar-algunos-requisitos-para-el-proagro.html

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6141388/t,Acepta+sagarpa+exentar+algunos+requisitos+para+el+Proagro/

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1386070.acepta-sagarpa-exentar-algunos-requisitos-para-el-proagro.html

http://www.notiradar.com/noticia/nota, 6141426/t, Acepta+sagarpa+exentar+algunos+requisitos+para+el+Proagro/

Tlaxcala firma carta de intención de compra de trigo con panificadora.- Tlaxcala, 3 Oct (Notimex).- El titular de la Secretaría de Fomento Agropecuario de la entidad, José Luis Ramírez Conde, informó que junto con la Secretaría de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y la empresa Bimbo SA de CV, firmaron una carta de intención de compra de trigo en beneficio de productores tlaxcaltecas.

Indicó que la finalidad es impulsar el crecimiento del sector agroalimentario de Tlaxcala y lograr la vinculación de productores locales con la industria panificadora.



El funcionario estatal señaló en un comunicado que dicho acuerdo beneficiará a agricultores locales con la compra de hasta dos mil toneladas de grano, a un precio justo, y de esa manera fortalecer la economía de las familias que se dedican a esta actividad.

"Se busca que la compra se consolide en este ciclo agrícola primavera—verano 2017 con la producción que se obtenga de 700 hectáreas sembradas", acotó.

José Luis Ramírez subrayó que Tlaxcala se mantiene como el principal productor de trigo de temporal en el país, por lo que, estas medidas fortalecen la actividad agrícola en la entidad en beneficio de los campesinos locales.

Destacó la importancia de sumar esfuerzos con el gobierno federal y la iniciativa privada para hacer frente a las afectaciones que provocan plagas y fenómenos naturales en el proceso de siembra y cosecha de trigo.

Por su parte, Juan Medina Cristales, jefe de Compras de Agronegocios de la empresa explicó que esta carta busca fomentar la calidad en la producción de trigo en Tlaxcala. Medina Cristales resaltó que la empresa establece estándares de calidad como que el cereal tenga un mínimo de 12 por ciento de proteína al momento de la compra, lo que permitirá mejorar los procesos y manejo del grano entre los productores tlaxcaltecas.

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/423889

http://www.e-tlaxcala.mx/nota/2017-10-03/gobierno/firman-gobierno-del-estado-y-bimbo-carta-de-

intencion-de-compra-de-trigo

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6141679/t,Tlaxcala+firma+carta+de+intenci%C3%B3n+de+compra+de+trigo+con+panificadora/

http://www.20minutos.com.mx/noticia/278411/0/tlaxcala-firma-carta-de-intencion-de-compra-de-trigo-conpanificadora/

Del Mazo entrega 40 mdp en apoyos al campo de la entidad.- Jilotepec. Para fortalecer la actividad agropecuaria en la zona norte de la entidad, el gobernador Alfredo del Mazo Maza, entregó cerca de 40 millones de pesos a mil 500 productores, como parte de los componentes Concurrencia, El Campo en Nuestras Manos, Proagro Productivo, Uso eficiente del Agua, entre otros. Ante productores de municipios de esta región, así como del delegado de SAGARPA. Julio de la Mora Razura, el mandatario estatal se comprometió a dar un apoyo permanente a este sector, aprovechando las vocaciones productivas mexiguenses. A 17 días de haber iniciado su administración. Del Mazo Maza, reiteró que el campo mexiquense se posiciona dentro de los primeros lugares a nivel nacional, sobre todo en la producción de maíz, haba, durazno, flores, entre otros alimentos. Tan solo durante 2016, añadió, la producción del campo mexiquense creció aproximadamente ocho por ciento, gracias al trabajo de los agricultores y el apoyo de las dependencias estatales y federales. En este evento se distribuyeron recursos del componente Concurrencia que contempla la entrega de tractores, implementos agrícolas, sembradoras y equipos de barbecho, con una inversión de 27 millones de pesos, asimismo se otorgaron ocho tractores, 92 equipos y 171 órdenes de pago. Como parte del programa "El Campo en Nuestras Manos" se dio apoyo en equipo, infraestructura y maquinaria para fortalecer 181 huertos, así como la dotación de 200 vientres para tareas de repoblación ovina y 700 toneladas de cemento para el revestimiento de canales de riego; del mismo modo fueron otorgadas 500 canastas de hortalizas y



frutas y 500 paquetes de carne.

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes 03102017/03102017011932nc.wmv

03102017 Milenio Noticias Tarde 2da C-120 (IZZI) Paga 16:43 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes 03102017/03102017012185nc.wmv

03102017 Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs. C-120 (IZZI) Paga 17:25 hrs.

http://www.milenio.com/region/mazo-entrega-sector-agro-pecuario-apoyos-millones-milenio-edomex-

noticias_0_1041496021.html?print=1

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/423650

http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?ldn=716991&idFC=2017

https://panoramaagrario.com/2017/10/productores-mexiquenses-reciben-apoyos-mejorar-campo/

http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/gobierno-mexiquense-entrega-apoyos-a-productores-del-campo-768

SECRETARÍA

Que se resuelva el TLC con gastronomía (Suite presidencial de Edgar Morales).Mucha de la empatía entre los países surge sentados a una mesa mientras se
comparten los platillos. Así, Canadá, Estados Unidos y México han digerido mejor sus
diferencias gracias a la "gastrodiplomacy", que abre fronteras por el puro sabor. "Es
más, entre los vecinos del país del norte, cuando piden comida a domicilio, somos el
segundo preferente después de la comida China por encima de las pizzas, ¡así es! el
72 por ciento de los consumidores estadounidenses tienen predilección por nuestra
comida o algún insumo mexicano", nos comenta Alejandro Vázquez Salido, Director
en Jefe de ASERCA, órgano desconcentrado de SAGARPA. En las mesas del país
gobernado por Trump no es sorpresivo que veamos un producto cosechado o
producido en territorio de la bandera tricolor. El más consumido por ellos es la
cerveza, seguido por jitomate, luego aguacate, en cuarto lugar, el tequila y enseguida
las berries. Si clasificamos las preferencias culinarias por estados, Texas es el que
más se inclina por nuestra comida y California es el segundo estado que nos favorece
con su gusto. El Heraldo de México, 35

Preparan vedas en brócoli. - Las autoridades mexicanas agro alimentarias anunciaron el establecimiento de vedas durante los periodos de siembra del brócoli, col y coliflor. Esto se determinó porque se intensificó la presencia de la palomilla dorso de diamante en los cultivos de brócoli en Guanajuato, principal productor del País y un producto agrícola importante en la actividad del campo mexicano. "En el estado de Guanajuato queremos establecer lo que son las vedas porque hemos investigado y supervisado la superficie que se siembra de brócoli y tiene esa larva de palomilla del dorso de diamante", afirmó Paulo Bañuelos, titular de la Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural (SDAyR) de esa entidad. Explicó que entre menos cultivos es más complicado que se propague la plaga y que la propuesta fue validada por el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) con sede en Guanajuato Así que en los municipios del norte del estado se propone que la veda sea del 22 de diciembre 2017 al 14 de febrero de 2018 y para cumplir esto se tiene que dejar de plantar aproximadamente el 22 de septiembre del próximo año. - Reforma, 2 Neg



Debemos estar orgullosos del campo mexiquense: Del Mazo. –"Hoy debemos estar orgullosos de lo que ha logrado el campo el campo mexiquense y el campo mexicano, somos a nivel mundial el doceavo país en la producción de alimentos, y en particular en el Estado de México somos líderes en la producción de maíz, haba, durazno, flores y tenemos mucho potencial para poder seguir creciendo en varias otras ramas agrícolas que tiene nuestro estado", destaco el gobernador Alfredo Del Mazo. En compañía de Julio De la Mora Razura, Delegado de SAGARPA en el Edomex, el mandatario estatal hizo la entrega de apoyos de diferentes programas dirigidos al campo mexiquense. –El Valle 1

Sismo no afectó los cultivos: SAGARPA. –Tras el reporte de daños, descarta la delegación de la SAGARPA en el Edomex que el fenómeno telúrico del 19 de septiembre pasado haya generado afectaciones en los cultivos estatales. De acuerdo al delegado estatal de SAGARPA, Julio De la Mora Razura, explico que, en cuanto a daños cultivos e instalaciones agropecuarias, no hay daños, es el mismo caso en los corrales, zonas de producción de quesos y engorda de ganado. –Impulso 4, El mañana 9, Heraldo Edomex 4, Portal Edomex 4

Entregan apoyos a los campesinos mexiquenses. - El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, encabezó la ceremonia de entrega de apoyos por más de 40 millones de pesos a mil 500 beneficiarios del sector primario canalizados en varios programas, así como en maquinaria e infraestructura. Acompañado del presidente municipal de esa demarcación, Felipe Vega Becerril y del delegado de la SAGARPA en la entidad, Julio de la Mora Razura, el gobernador detalló que los apoyos otorgados permitirán una mayor productividad, los cuales corresponden a diversos esquemas del programa de concurrencia sumaron cerca de 27 millones de pesos, ocho tractores, , 92 equipos para tractor, 171 órdenes de pago por más por de 240 mil millones de pesos y del programa el "Campo en nuestras manos" se entregó infraestructura y maquinaria. El Sol de México, 5-B

¡Campo firme!.- A pesar de la contingencia a raíz del temblor y las tormentas registradas en el Estado de México, se descarta reducción o falta de alimentos que llevarían al encarecimiento o acaparamiento de granos, semillas o carne, aseguró Julio de la Mora Raziara, delegado en la entidad de la SAGARPA. "No hay ninguna afectación a corrales, zonas de producción de queso ni engorda de ganado", refirió De la Mora. Afirmó que no registraron ninguna afectación al cultivo ni instalaciones agropecuarias en el caso del Estado de México, por los pasados movimientos telúricos que azotaron al país. - Uno más Uno, 21

Instalan carpas en el Eje 7 Sur. -insurgentes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), bloquearon el Eje 7 Sur y Cuauhtémoc frente a las instalaciones de SAGARPA.- Reforma 5-C

Mercado bursátil, alternativa de financiamiento al agro (Agronegocios, segunda parte).- Efraín Palacios, especialista en la Subdirección de Promoción y Servicios de FIRA, comenta que la estrategia emprendida por FIRA para captar recursos



adicionales obedece a que, derivado de la reforma constitucional de 1993 que otorgó autonomía al Banco de México, se estableció que el banco central podría fondear con sus recursos al FIRA hasta el 2013, lo que a su vez dio oportunidad a que la Institución pudiera salir al mercado abuscar financiamiento de los inversionistas para apoyar el crecimiento de su cartera de crédito. En ese sentido, FIRA ha dado un gran paso a la auto sustentabilidad manteniéndose como una banca de fomento competitiva y adaptando su operación para otorgar mejores servicios a la población del medio rural a través del desarrollo de nuevos productos en su portafolio de negocio para que sus intermediarios financieros bancarios y no bancarios puedan incrementar y potenciar los recursos de ésta institución, induciendo al crédito a más productores y empresas en el campo. El Economista, 13 TE

SECTOR AGROPECUARIO

Piden importación estacional de leche. - Ante la solicitud de los productores estadounidenses de hortalizas y algunas frutas como las fresas de que se importen esos alimentos mexicanos de forma estacional, ganaderos del País ven una oportunidad para pedir ese mismo mecanismo en leche. En la pasada ronda de negociaciones del TLC, EU puso sobre la mesa la solicitud de que a ese país ingresen algunas hortalizas y fintas de acuerdo con las estacionalidades, con el fin de no desplazar su producción Frente a eso, México podría colocar medidas similares en la compra de leche, refirió Salvador Álvarez, presidente del Gremio de Productores Lecheros de la República Mexicana, durante la presentación del segundo foro internacional. Esta medida la consideró como proteccionista por parte de los agricultores de EU, ya que, por ejemplo, las fresas se producen cuando entran las exportaciones mexicanas. - Reforma, 2 Neg

Acusan a EU de dumping lácteo. - Productores de lácteos enfrentan un conflicto con sus homólogos de EU; empresarios acusan al gobierno de Donald Trump de controlar los precios de la leche para venderla a menor costo en México. Como medida, pidieron a Canadá abrir su sector para permitir la entrada de productos mexicanos y crear alianzas ante medidas desleales. Vicente Gómez, presidente de la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche), dijo que México debe primero revisar la agenda interna con el sector, para que el gobierno vuelva a impulsar programas de fomento a la industria ganadera, los cuales fueron eliminados en los últimos años. En cuanto a comercialización de productos lecheros, Gómez indicó que con Canadá hay un intercambio importante en temas de genética y tecnología lechera, por lo que consideró importante mantenerlo.- El Heraldo de México, 29

Piden los lecheros aumentar consumo.- México mantiene un bajo consumo de leche de 132 litros anuales por habitante, lo que representa un déficit de 50 litros respecto a los 180 recomendados por la Organización para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés), indicó el presidente de la Canilac, Miguel Ángel García Paredes. Al dar a conocer los detalles del Segundo Foro Internacional sobre la Leche y la Salud, a celebrarse los días 9 y 10 de octubre en la Facultad de



Medicina de la UNAM, detalló que cada mexicano consume 132 litros de lácteo o equivalente, es decir, leche fluida y condensada, quesos, cremas y yogurt, entre otros. "De ahí que la cadena productiva del país, desde los productores primarios y hasta la industria, tiene un gran reto porque es un alimento extraordinariamente completo (en nutrientes)"," expuso el titular de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilac). - El Sol de México, 6-F

Inaceptable para México plan de investigar prácticas desleales. - Para México "es totalmente inaceptable" la propuesta de EU de rediseñar el mecanismo de investigaciones sobre prácticas desleales de comercio y aplicarla sólo a ciertos productos agropecuarios por temporadas de cosechas, advirtió el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega, explicó que cuando inició el proceso, el ramo agropecuario era el más seguro, pero en la tercera ronda que se realizó en Ottawa, Canadá, recibió "la embestida más grande" por el plan de temporalización propuesto por EU. Es mejor aguantar 4% de arancel, como lo establece la OMC, dijo, a un mal acuerdo y esperar a que salga el presidente de EU, Donald Trump, para iniciar otra negociación. Además, aseguró que sin TLCAN, los más afectados serán los consumidores de EU, pues el arancel que paguen ellos puede ser de 12%.- La Jornada, 27

IP amaga con dejar mesa de renegociación. -La iniciativa privada amenaza con abandonar las mesas de la renegociación del TLCAN, debido a la embestida lanzada por EU en contra del sector agroalimentario y textil mexicano. Una vez que se termine el acuerdo comercial entre EU, Canadá y México, se buscarán relaciones bilaterales, y se continuará con una agenda de apertura a otros mercados del mundo y a Sudamérica, manifestó el también presidente del Consejo Consultivo Estratégico de Internacionales (CCENI), un órgano que congrega a representantes del sector productivo del país. "Acabamos de recibir la embestida más grande en la ronda de negociación en Ottawa, la cual será la crisis geopolítica más grande del México moderno", dijo Bosco de la Vega Valladolid, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Al iniciar las rondas de negociación, el sector agroalimentario era de los más seguros, porque no se esperaba tuviera un cambio en su capítulo por ser complementario. De la Vega Valladolid advirtió que no van a ceder y se saldrá bien librado de la presión de Donald Trump, presidente de Estados Unidos, quien quiere terminar un acuerdo comercial que provocó un éxito en el sector agroalimentario de México. -El Heraldo de México 28, Excélsior PP 6, El Financiero PP 4, El Economista PP 22, 23

TLCAN 2.0: ¿hay turbulencias o el avión está fallando? (Caja Fuerte por Luis Miguel González). -La renegociación del TLCAN va mal. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) confirma nuestros peores presentimientos: México podría retirarse de la mesa si Estados Unidos sigue pidiendo cosas que no corresponden a la realidad de México, dijo Juan Pablo Castañón. Ésta es la declaración más dura que ha hecho el CCE desde que empezaron las negociaciones. Fue una conferencia de prensa, no es la respuesta Improvisada en una entrevista banquetera. SI se trata de decodificar



el mensaje del CCE, una cosa es clara: las declaraciones debieron ser consultadas con el Secretario de Economía. Puede ser parte de la estrategia de negociación o una señal de desesperación ante la rigidez de la postura estadounidense. —El Economista 59

Seca manantiales sismo en Morelos.- El sismo del 19 de septiembre secó manantiales en tres municipios de Morelos, con lo que se afectan balnearios y zonas agrícolas de la entidad. El Gobierno de Morelos informó que los mayores daños se registraron en los manantiales de Agua Hedionda, en Cuautla; San Ramón y Palo Bolera, en Xochitepec, y Apotla, en Puente de Ixtla. "El Gobierno del Estado de Morelos, trabaja para que el impacto del sismo en manantiales estatales sea menor en los sectores turístico y agrícola", informó la Administración de Graco Ramírez.-**Reforma,5-A**

En Morelos crean organismo complementario al Fonden.- El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, y presidentes municipales acordaron crear un organismo complementario al Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden), que apoyará a los afectados del sismo del pasado 19 de noviembre que no califiquen para las ayudas federales. Asimismo, los alcaldes no cobrarán la expedición de licencias de demolición y edificación para apoyar la reconstrucción de viviendas, insistirán a Caminos y Puentes Federales en la gratuidad en las carreteras, a la Comisión Federal de Electricidad un subsidio a las tarifas de los sistemas de agua potable y riego agrícola, plantas tratadoras y servicios municipales durante la emergencia.- Milenio, 17

En 'berries' el tema es político, no comercial.- La "guerra de berries" entre México y EU no es un tema comercial, sino político, que empaña la renegociación del TLCAN, señaló el vicepresidente de comercio exterior del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Mario Andrade. Los productores de Florida, específicamente de frutos rojos, culpan a México de inundar su mercado y dejarlos fuera de la competencia en EU, por lo que insisten en que se limiten las importaciones. El experto en comercio exterior, Luis de la Calle, consideró clave la presión que diversos grupos dentro de EU ejercen sobre Washington.- El Financiero, 5

A la baja precio de aguacate. - En la semana del 25 al 29 de septiembre, el precio del kilo de aguacate bajó 20 pesos, al ofertarse en 70 pesos en mercados de Tijuana; mientras que otros productos reportaron ligeras variaciones en sus precios en mercados del país. La Profeco informó que en tiendas de autoservicio, el kilo de aguacate se vendió en 63.92 pesos, 3.29 pesos más que la semana previa. En la Central de Abasto (Ceda) de la Ciudad de México, el kilo del fruto verde subió 5.0 pesos, al cotizarse en 55 pesos respecto a la semana anterior; mientras que la cebolla, el cítrico y la bolsa con dos kilos de azúcar se ofrecieron en 20,16 y 36 pesos de manera respectiva.- El Sol de México, 6-F

El Día de México (Acciones y Reacciones).- En Ginebra, Suiza, se celebra esta misma semana la LVII Asamblea General de la Organización Mundial de la Propiedad



Intelectual (OMPI) siendo la temática principal El Día de México en la OMPI. Por lo tanto hasta allá viajó el titular del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), Miguel Ángel Margáin. Se contará también con una muestra gastronómica basada en platillos elaborados con productos con denominación de origen, tales como arroz del estado de Morelos, bacanora, cacao grijalva, café Chiapas, café Veracruz, charanda, mezcal y tequila. México cuenta hoy con 15 denominaciones de origen, las cuales amparan productos de una región con características únicas en el mundo. -El Economista, 2 TE

Trigo sube en Chicago por lenta siembra en EU.- El Trigo subió el martes en la Bolsa de Chicago sostenido por un leve retraso en la siembra de invierno en Estados Unidos pero la soja y el maíz bajaron. El Departamento de Agricultura estadounidense informó el lunes que al 1 de octubre se había plantado 36% del trigo de invierno contra 41% en la misma fecha del año pasado y por debajo del promedio de 43% del último lustro. "Las tierras están demasiado secas para sembrar trigo. Los agricultores esperan lluvias", dijo el analista Michael Zuzolo de Global Commodity Analytics and Consulting.- El Economista, 2 TE

Metas fiscales afectan subsidios del gobierno; caen más de 13%.- Durante enero-Agosto los subsidios y transferencias que realiza el Gobierno Federal para programas de desarrollo social, económico y de gobierno se redujeron 13.8% en términos reales, respecto del 2016, con lo que se ejercieron 435,631 millones de pesos, es decir, se redujeron en 42,070 millones de pesos. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, los subsidios para desarrollo social se redujeron en 15%, en términos reales y respecto de enero-agosto del año anterior, con lo que se ejercieron 339,437 millones de pesos. La dependencia que recibe parte de estos subsidios es la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), la cual registró una reducción real de 43.2% en su gasto, respecto del 2016, con lo que ejerció 11,214 millones de pesos.- El Economista, 6

INFORMACIÓN GENERAL

Peña agradece apoyo de militares ante desastres.- El Presidente Enrique Peña Nieto agradeció al Ejército el apoyo prestado a la población, especialmente para enfrentar los daños ocasionados por los huracanes y sismos de semanas recientes. Señaló que "ciudadanía e instituciones son los dos brazos que están permitiendo a México ponerse de pie". Al encabezar la ceremonia por el 30 aniversario de la formación del primer Cuerpo del Ejército, el Presidente aseguró que dentro de la historia de ayuda que los militares prestan a la ciudadanía, septiembre constituirá un capítulo por sí mismo. Milenio, 13

Demanda Carstens acabar corrupción.- Para que México alcance un verdadero desarrollo económico, es indispensable combatir la impunidad y la corrupción, señaló el Gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. En entrevista con REFORMA, indicó que una de las mayores demandas sociales es garantizar el Estado de derecho,



pieza fundamental para que el País logre un mejor desempeño económico. "Hace 25 años hubo una demanda social de que había que acabar con la inflación porque era un impuesto lacerante. Ahora, el reclamo de la sociedad es sobre derecho, Estado de derecho, certidumbre jurídica y no corrupción". **Reforma, PP**

Acusan a Ricardo Anaya de fraude en el PAN.- El ex titular de la Cofepris, el panista Miguel Ángel Toscano, interpuso una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral en la que acusa al líder del PAN, Ricardo Anaya, de "fraude" al alterar una modificación a los estatutos del partido para permanecer en su cargo y aprovechar recursos y spots en su beneficio en la búsqueda de la candidatura presidencial. En 2015 la XVIII Asamblea Nacional aprobó que los presidentes, secretarios generales y tesoreros de los comités municipales pudieran permanecer en sus puestos hasta un día antes de registrarse como precandidatos a algún cargo de elección popular. La modificación sólo era para dirigentes municipales, no para los nacionales. El cambio a los estatutos está avalado ante notario. Sin embargo, el acta entregada al INE "fue alterada" para que también aplique a los integrantes de la dirigencia nacional, en beneficio de los intereses políticos de Anaya, de acuerdo con la denuncia. El Universal, PP

Plantea IP dejar TLC ante ataques de EU. -Por primera vez desdé que arrancaron las rondas de renegociación del TLCAN, el sector privado mexicano, en apoyo al campo, planteó la posibilidad de levantarse de la mesa ante las propuestas adversas por parte de Estados Unidos. Durante la presentación de la agenda pública del sector privado, Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), advirtió que en esta negociación hay importantes riesgos. En el escenario de que el tratado se diera por concluido, destacó, además de adecuar a manera de "espejo" la relación bilateral con Cañada y Estados Unidos, México se debe seguir abriendo al mundo y conectarse con Sudamérica. Explicó que los granos que se traen de EU y Canadá para complementar la producción nacional se deben importar de Sudamérica. Asimismo, una mayor conectividad con Europa le daría al país el acceso tecnológico que requieren las pequeñas y medianas empresas para crear valor agregado a la economía. El presidente del CCE señaló que México cuenta con producción tecnológica y aeronáutica, además es el quinto exportador en materia automotriz y la décimo segunda potencia agroalimentaria. "Vivimos en una realidad muy diferente respecto a la de hace 25 años". -Milenio 22